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经历让人窒息的缠斗，最后20米决定了胜负

风雨之后现刘虹

到深圳只为见见世面

刘虹1987年出生在江西省安福县。一次
偶然的机会，江西省队教练发现了蕴藏在刘
虹身上的天赋，带她练习业余竞走。2003
年，奥运冠军陈定的教练孙荔安把刘虹从江
西带到深圳，这个农村姑娘开始走进外面的
世界。

刚开始刘虹决心去深圳闯荡只是为了去
大城市见见世面，再一个能经济独立给家里
减轻负担。刚到深圳体工队，刘虹发现队里
只有她一个女孩儿，而且年纪是最小的。

“总是跟不上那些师兄的训练，所以开始的
时候训练还是很困难的，经常一个人落在后
面。”刘虹说。

很快，刘虹就用成绩证明了孙荔安的慧
眼独具。不到三年，刘虹将自己的个人最好
成绩提升到1小时30分以内。2008年北京奥
运会上，她获得第四。不过，在那届中国代
表团豪取51金的奥运会上，这个名次几乎没
能给人留下什么印象。

意大利“教父”助飞跃

2009年起，中国田径协会聘请竞走项目
的“教父”、意大利金牌教头达米拉诺担任
国家竞走集训队外教组主教练。他执教期间
不仅对中国选手的技术进行仔细雕琢，而且
还亲自选拔培养了王镇、陈定等一批有潜力
的年轻队员，刘虹也受益于达米拉诺的点
拨，在技术和成绩上都有了稳定的提升。

刘虹介绍说，在得到达米拉诺的指点
后，她在洲际、国际大赛上几乎从来没有跌
出过前三名——2010年亚运会冠军、2011年
大邱世锦赛亚军、2013 年莫斯科世锦赛铜
牌。

2015年6月6日，刘虹职业生涯迎来最

高光时刻，在国际田联竞走挑战赛西班牙拉
科鲁尼亚站中，她以1小时24分38秒的成绩
夺冠，打破了该项目的世界纪录。

北京世锦赛上，刘虹用实际行动兑现了
自己的诺言。一个沉甸甸的世界冠军头衔，
是对她十多年来辛勤汗水的最好褒奖。

禁赛风波难阻绽放

然而，正当刘虹信心满满地备战里约
奥运会的时候，中国田径协会7月29日发
布消息称，刘虹因误用含有问题成分的按
摩乳而被禁赛一个月。考虑到问题成分甲
乌药碱属于一种特定物质，未在世界反兴奋
剂机构（WADA）禁用清单中明列，况且在
7月18日奥运名单公布前，刘虹的禁赛期已
经结束，所以她最后还是进入了奥运会的参
赛大名单。

8月20日的比赛，刘虹赢得实际并不轻
松，墨西哥选手冈萨雷斯始终处于第一集
团，并在后半程的绝大多数时间内都处于领
先位置。为确保金牌落入中国队手中，北京
世锦赛该项目银牌得主吕秀芝、2012年伦敦
奥运会银牌得主切阳什姐都曾一度领跑，但
谁都没能拖垮冈萨雷斯的体能。

300米、200米、100米、50米，眼看终
点越来越近，半个身位的差距始终没有追
上。就在看热闹的外行人近乎绝望之时，进
入最后 20 米的刘虹一下子又打开了一个发
动机，以百米冲刺般的速度瞬间超越冈萨雷
斯，越走越快又无可挑剔地杀向终点。

现在，刘虹已集世界纪录拥有者、奥运
会冠军和世锦赛冠军头衔为一身，“十几年
高强度比赛训练，身上有很多伤病，下一个
阶段我可能需要休息一段时间。至于什么时
候复出，要看恢复的情况。”刘虹最后说。

据新华社

链接：赵芸蕾和张楠一直是混双搭档，
同时也是一对情侣。两人在配合混双时曾取
得了非常优异的成绩，是2012年伦敦奥运会
的冠军。本届里约奥运会上，赵芸蕾再度搭
档张楠出战混双，但他们在半决赛中不敌印
尼组合，最终摘得一枚铜牌。这场比赛之
后，赵芸蕾显得非常失望，没有接受采访便
离开了混采区。

有关于张楠和赵芸蕾已经分手的消息不
胫而走，近日，赵芸蕾通过微博证实自己已
经恢复单身。 晚综

羽毛球男双惊险摘金
傅海峰调侃奥运生涯

“如果能打到下届,
那我要拿着拐杖来了”

里约奥运会男子4×100米接力决赛，中
国队以37秒90的成绩名列第四，这是中国
男子接力队在奥运会上的最好成绩。日本队
则以37秒60获得银牌并且再次刷新了亚洲
纪录。赛后张培萌说，我们还是需要向日本
学习：“毕竟我们人种相似……”

但是观众们却觉得好像哪里不一样，因
为日本队本次奥运会短跑队中，一个叫剑桥
飞鸟（左图）的混血儿完美弥补了他们以往
在最后一棒上的短板。他可能赶不上博尔
特，却能压过张培萌。

剑桥飞鸟的父亲是牙买加人，母亲是日
本人，两岁的时候，飞鸟随母亲回到日本。
2014 年，21 岁的剑桥飞鸟跑到 10 秒 21，今
年5月他已经跑到10秒10。

日本一直有引进混血选手的传统，比如足
球队便一直有归化的或者混血球员。除剑桥飞
鸟，日本目前还储备了多位混血短跑好手。

400米项目上，同样是牙买加父亲和日
本母亲混血儿的华莱士。华莱士目前最好成

绩达到 45 秒 35，已经战胜过曾统治这个项
目的瓦里纳，4年后的东京奥运会，24岁的
他将成为日本田径的主将。

100米项目上，日本还拥有加纳-日本混
血儿萨尼·布朗，他被称为“日本博尔
特”，目前只有17岁的他身高已经达到1米
9。去年世界少年田径锦标赛上，16岁的萨
尼·布朗以10秒28的成绩夺得男子100米冠
军。今年6月，萨尼·布朗遗憾地因伤退出
了奥运选拔赛，但四年后的东京奥运会，才
21岁的他无疑是日本在百米项目上的最大希
望。

反观中国男子短跑，张培萌如今已经29
岁，苏炳添也快到27岁生日了，四年之后的
东京奥运会，并不能指望这黄金二人组一直
保持状态下去。

在张苏之后，谢震业本届奥运会跑到10
秒08是一个令人惊喜的成绩，但中国短跑还
需要有更多人能接班，因为未来面临的对手
非常强大。 晚综

中国男队4×100米接力获第四，创奥运最佳战绩，可日本更快

混血儿助力日本短跑，我们怎么办？

29岁对于一个职业运动员来说，已经到了尾声。北京
时间8月20日上午，第三次参加奥运会的深圳运动员刘虹
在里约奥运会女子20公里竞走比赛中折桂，终于在风风雨
雨之后圆梦里约。

一身伤病的
刘虹终于坚守到
绽放一刻。

当地时间8月21日凌晨，里约奥组委在
中国女排获得冠军后的颁奖仪式上再次使用
了印制错误的五星红旗。中国驻巴西使领馆
高度重视，宋扬总领事立即致电里约奥组委
国际关系主任阿吉玛大使表达强烈不满，表
示中方无法接受如此严重的错误。

阿吉玛表示，得知排球比赛后升旗仪式中
再次出现错误的中国国旗感到非常震惊，认为
巴方技术人员犯了一个荒唐至极的错误，他代
表里约奥组委向中方致歉。阿吉玛解释说，正
确的中国国旗一周前即已印制完成并发往各个
场馆，不应该再次发生这样的错误。

里约奥组委主管部门表示将专门召开会议
进行检讨，正式向中国政府和中国人民致歉。

网友对巴西方面再次使用错版五星红旗
感到无比愤慨。网友“兔八斯基”写道：“为
啥不能拒领金牌，直到换回正确的国旗！”网
友“周琦的邻居”写道：“好晦气啊！” 晚综

女排颁奖再现错版五星红旗

奥组委将向中国致歉

赛事回顾：在奥运羽毛球男子双打的决
赛中，伦敦奥运的男双冠军傅海峰和新搭档
张楠击败了马来西亚组合吴蔚升、陈伟强，
夺得冠军。

赛后，傅海峰说：“要再参加奥运会已经
不太可能了，已经离我越来越远了，如果能打
到下一届，那我真是……要拿着拐杖过来了。”

声音：“我觉得这枚金牌很不容易，这个
舞台已经离我越来越远了，我不知道以后还
有没有时间为这个队伍付出。其实场上打的
就是一股信念。我时刻提醒自己、赛前我也
时刻提醒张楠：我们就是奥运冠军！我们不
怕谁！我们有底气！” ——傅海峰

“奥运结束了，自己的职业运动员生涯也
即将结束，因为过去的两年里感到身心疲惫，
太多难忍不曾提起，也曾痛苦到虚脱的绝境，
但无悔自己依然选择做一个大气宽容的人，不
因任何变故而改变自己的初心，这一点比拿金
牌还值得为自己骄傲。非常谢谢大家这么多年
对我的关心，爱我的球迷，真心感谢你们！

在这里也祝贺搭档张楠夺冠，完成自己
的梦想。祝福今后的路越来越好。也终于能
在合适的时间回应球迷们的猜测，我和张楠
确实已经在之前就分开了，不再是情侣关
系，望各自安好，希望球迷一如既往支持
他。” ——羽毛球混双选手赵芸蕾


